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为落实《国务院批转住房城乡建设部等

部门关于进一步加强城市生活垃圾处理工

作意见的通知》（国发〔2011〕9 号）精神，进

一步提高城市生活垃圾焚烧设施建设、运营

水平。9月 21日由上海市废弃物管理处、上

海市市容环卫行业协会组织相关区县管理

部门及设施运营商开展了焚烧厂等级评定

培训。

中国城市环境卫生协会范明志副秘书

长、中国城市建设研究院教授郭祥信、市废

管处党委书记毛炎、市市容环卫行业协会副

会长兼秘书长吴仁勇、市局环卫处、市废管

处、市环卫行业协会相关部门负责人、相关

区县管理管理部门负责人及老港、江桥、御

桥、黎明、金山、崇明、奉贤、松江焚烧厂的运

营、建设相关负责人参加了会议。

会议间歇期间，市绿化市容局总工程师

唐家富、环卫处处长徐志平、废管处处长邹

华到会议现场了解询问评价工作培训的进

展情况。

会议由市废管处毛炎主持，范明志、吴

仁勇做评价工作前动员。他们表示，生活垃

圾焚烧厂等级评定工作不仅仅是一个评定

结果，更是一种持续提升改进、不断完善的

过程，希望通过此次生活垃圾焚烧厂评定，

能够找出独树一帜、具有亮点的上海市生活

垃圾焚烧设施，起到推动行业发展，树立行

业标杆的作用。

随后，郭祥信教授为大家做培训授课。

课上就《生活垃圾焚烧厂评价标准（暂行）》

中的工程建设水平评价、运行管理评价两方

面进行解析及答疑。

上海御桥焚烧厂赵鲁也对评价过程中

相关材料准备工作进行了经验交流。

此次培训会议的顺利召开，为下一步评

价工作的开展打好了扎实工作基础，从而推

动着上海生活垃圾焚烧行业安全、稳定、达

标运营的工作目标。

渊资源委冤

上海市生活垃圾

焚烧厂等级评定培训会议召开
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9月 27日上午，市环卫协会技能鉴定

所在上海动物园科普馆召开 2016年工作会

议。市环卫行业技能培训单位有关领导，环

卫四个工种（道路清扫工、公厕保洁工、汽车

维修工、水域环境养护保洁员）技能鉴定考

评员和技能实训教师近 60人参加会议。会

议由协会教育培训部副主任吴俊广主持。

会上，教育培训部副主任高亚回顾了

2015年以来技能培训鉴定情况和下一步工

作安排；鉴定所第一分所所长徐刚宣读

2015年度优秀考评员、优秀教师表彰通报，

与会领导向优秀考评员叶青、高达、葛立华

通过五年努力袁30%环卫一线职工持等级工证书

市环卫技能鉴定所召开工作会议

9月 26日下午，由上海市市容环境卫

生行业协会、上海市市容环境质监中心共同

组织的“上海市环卫行业道路扬尘治理现场

演绎经验交流会”，在上海市园林科学规划

研究院召开。参加会议的有 16个区管理部

门负责人和 40家环卫企业负责人，市绿化

市容局环卫处副处长陈一军、市容环境质监

中心副主任姚刚应邀参加，协会清洁委秘书

长魏菊敏主持会议。

首先，参会人员观看了由上海市日华环

境保洁服务有限公司现场演绎的徐汇龙吴

路区域段大中型机械化、人机结合的“组团

驱赶式”保洁方式。日华公司总经理段沪民

介绍了该路段夜间 21:30至凌晨 4:00 道路

扬尘治理保洁流程：即由两辆大功率吸扫车

先行吸扫，三辆冲洗车依次排开，用高压水

枪进行“搓背式”冲洗保洁，龙吴路全路段巡

回两次保洁；然后，晚上结合机械保洁冲洗

沟底，再增加 10名员工对龙吴路全路段的

隔离桩、人行道及非机动车道进行全方位冲

洗和人工洗刷，取得道路扬尘治理的最佳效

果。

会上，日华公司、普环实业公司、杨浦环

境发展公司和闵行区市政市容联席会议办

公室等单位，作了道路扬尘治理的交流发

言。

市绿化市容局环卫处副处长陈一军、质

监中心副主任姚刚在发言中指出，今年市政

府指定的控制扬尘指标为每立方米 50微克

以下，市容环卫作为全市道路扬尘治理的牵

头单位，在今年后三个月的道路扬尘治理

中，首先要协调环保局作部分道路扬尘监控

设施的调整，以便测得的数据更正确；其次

要加大环境源头的管控，减少道路污染；第

三，环卫作业公司要进一步落实工作责任，

实施科学管理，一路一策，有重点、有针对性

地实施道路扬尘治理；第四,要善于总结道

路扬尘治理的经验和具体做法，为明年全市

全面开展道路扬尘治理提供相关工作经验。

渊清洁委冤

多方联动，多策并举，治理道路扬尘
市环卫行业召开现场演绎经验交流会
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和优秀技能培训教师王国英、梁斌康颁奖。

环境学校侯毓军汇报了《道路清扫工》和《公

厕保洁工》技能实训手册编写情况。与会考

评员和实训教师就进一步改进鉴定和培训

工作进行了讨论。申杰职业技能培训中心人

事部经理张贶、环境实业教培中心副主任谷

强、上海市环境学校校长佘润申介绍了各自

单位技能培训情况。

协会副会长兼秘书长吴仁勇作总结讲

话。他肯定了鉴定所 2015年以来在行业技

能培训和鉴定、行业技能竞赛和两支队伍

（教师队伍和考评员队伍）建设方面取得的

成绩，就鉴定所今后工作，他提出三点要求：

一是服务企业，抓好技能培训。注重培训质

量，实现通过五年努力，30%环卫一线职工

持等级工证书的预期目标。二是严格要求，

规范技能鉴定。树立品牌意识，注重过程管

理，坚持考评标准，确保鉴定结果客观公正。

三是加强学习，建好两支队伍。高素质的师

资队伍和考评员队伍，是确保培训和鉴定质

量的关键。要有计划地开展教研活动，取长

补短，共同提高；安排考好评员培训，促进技

能鉴定水平的稳步提升。

渊教育培训部冤

由协会建构委和培训部联合举办的

2016年第三期项目经理培训班，于 9月 6

日上午举行开班仪式。建构委副秘书长庄永

祥和祝明亮、培训部副主任高亚、上海电通

通信技术培训中心校长尹丽靖出席仪式，本

期培训班有 24 家会员单位 130 人参加培

训。

仪式由建构委孙健主持。会上，建构委

副秘书长庄永祥作开班动员，并对此次培训

提出三点想法：一是认清形势，把握行业发

展大势。二是珍惜机遇认真学习，增长才干。

三是学以致用，为行业发展作贡献。培训部

学以致用，为行业发展作贡献
建构委 2016年第三期项目经理培训开班

9月 7日，在市市容环境卫生水管处召

开的 2015年“清水杯”上海市绿化市容行业

水域管理劳动竞赛表彰会上，上海市市容环

境卫生行业协会多家会员单位获评先进单

位。获评“大清水杯”先进单位的会员单位

为：上海水域环境发展有限公司，上海净达

环境卫生发展有限公司，青浦金泽河道保洁

服务社；上海市青浦区白鹤河道保洁服务社

黄苗青被评为“清水杯”先进个人。

2016 年是“十三五”规划开局之年，协

会希望有更多的会员单位紧紧围绕“创造更

好的生态环境和市容环境”的目标，持续发

展，探索创新，为建设生态宜居城市作出贡

献。 渊水域委冤

创建生态环境 默默无闻奉献
协会多家会员单位获评野大清水杯冶先进单位

协会简报3 ９
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要要要渣土委 9月 2日下午，协会渣土

专业委召开 2016年第二次主任工作会议。

会议介绍了渣土行业社会责任报告编

撰要求，根据安排明年渣土行业要向社会发

布社会责任报告。会议要求各主任、副主任

单位带头编写企业社会责任报告。下个月还

将组织专门培训，指导如何开展渣土行业社

会责任报告材料收集工作，进一步动员广大

渣土运输会员单位编写本企业的社会责任

报告。今年开始对提交企业社会责任报告的

渣土运输会员单位诚信档案予以加分。

要要要建构委 9月 7日下午，协会建构

委在仙客来公司召开第三季度主任例会。协

会副会长兼建构委主任凌永富，专业委副秘

书长庄永祥和祝明亮出席，13位正、副主任

参加例会。

会议由凌永富主持。与会者首先参观了

仙客来公司新投资项目“军工路 100号产业

园”，该园区是由原上海第二印染厂改建而

成的产业园，集商务办公、餐饮、娱乐、消费

于一体，利用闲置空间，形成经济带动效应。

其次，根据凌永富的提议，会议投票选举出

了一位副会长候选人和两位专业委副主任

候选人。最后，建构委副秘书长庄永祥汇报

了第三季度工作，并对第四季度工作作出安

排：一是建立主任、组长微信群，二是召开各

联谊小组活动，三是完善法律平台工作，四

是编辑行业宣传画册和拍摄行业宣传片。

要要要清洁委 9月 29日下午，清洁委

假青浦上海联怡枇杷乐院召开三季度主任

会议。行业协会副秘书长刘宪和市容环境质

监中心副主任姚刚应邀参加会议。会议由清

洁委主任上海普环实业有限公司董事长兼

总经理唐兆海主持。

会上，清洁委秘书长魏菊敏汇报了三季

度主要工作。与会人员讨论了营改增、环卫

作业养护定额、装横垃圾处置以及行业协会

与废管处开展党建联建等话题。

最后，质监中心副主任姚刚和大家沟通

了近期行业的相关信息：一是目前上海装横

垃圾出路难，市绿容局已成立 16个督导组

对各区加强装横垃圾出路的行业指导；二是

环保局在目前 9 个区已安装 450 座道路扬

尘监控设备的基础上再增 20座，重点监控

道路扬尘、柴油车尾气和烟雾，确保 19＋1

条道路的扬尘控制指标下降到每立方米 50

微克以下，各区作业公司要把握市区财政用

二年时间平均补贴 30％的机遇，加大车辆

更新的力度；三是道路、公厕、垃圾清运行业

的文明行业测评首次超过 83分，但尚存在

公厕提前关门，清运跑、冒、滴、漏和 1500条

沿街商铺责任区垃圾收集不匹配等问题，希

望大家在最后 3个月内共同攻克难关。

渊相关专业委冤

相关专业委召开主任会议

副主任高亚提出三点建议：一是要认清培训

意义。二是要掌握培训要求。三是要讲究培

训实效。电通培训校长尹丽靖表示，教材《建

筑物清洁保养行业项目管理》是根据大量现

实案例所编著，安排的课程都与项目经理日

常的工作息息相关，希望大家认真学习，掌

握真本事。

渊建构委冤

4 9



协会简报 第 期要 要

今年 3月，市市容环卫行业协会水域委

在长宁亲水河道保洁服务社联系工作时，发

现保洁社堆放河道漂浮垃圾的场地，因未能

及时清运，污水流淌且散发着阵阵异味。为

此，水域委秘书处主动联系环卫相关部门进

行协调，希望能及时清运打捞的水域垃圾，

给河道保洁一线员工一个舒适的工作环境。

日前，协会水域专业委工作人员再次来

到长宁亲水河道保洁服务社，发现现场已是

另一派景象，原先肆意堆放河道漂浮垃圾的

场地变得非常整洁，垃圾桶有序摆放在两

边，垃圾做到日产日清，为炎炎夏日带来一

丝清爽，不仅改善了员工的工作环境，还防

止了废水回流的二次污染。 渊水域委冤

协会水域委协调相关部门
及时清运河道打捞垃圾

协会建构委会员单位上海会心酒店用

品有限公司总经理施惠忠，9月 19日上午

突发脑溢血，经抢救无效于 9月 25日在同

济医院去世。施惠忠今年 51岁，至今单身，

在崇明老家有 85岁老母。协会建构委副秘

书长庄永祥得知消息后，建构委秘书处四位

同志立即行动，捐款 2000元，前往同济医院

重症监护室探望，了解手术和病情，并送上

善款，表示市市容环卫行业协会建构委秘书

处的爱心。 渊建构委冤

行业同仁有难 伸出援手相助
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